

FOIRE & SALON

La foire Menart s'institutionnalise

PAR OLYMPE LEMUT · LE JOURNAL DES ARTS

LE 14 SEPTEMBRE 2023 - 337 mots

PARIS

La foire d'art contemporain du Moyen-Orient et du Maghreb s'installe au Palais d'Iéna et a noué des partenariats avec des musées.



Hela Ammar, *Odalisque I*, 2012, photographie numérique, 80 x 80 cm. © Musk and Amber Gallery, Tunis

Paris. Si une trentaine de galeries seulement sont annoncées pour la prochaine édition, c'est pour conserver « un format confidentiel », explique la fondatrice de Menart Fair, Laure d'Hauteville. Avec un tiers de galeries libanaises, la foire reste ancrée au Moyen-Orient, mais la présence de galeries françaises telles que Dumonteil Contemporain, Dix9 Hélène Lacharmoise, et de nouvelles entrantes, indique que « de plus en plus de galeries en Europe et en France se sont ouvertes aux artistes du MENA [Middle East and North Africa] ces dernières années », selon Laure d'Hauteville. La sélection des galeries participantes cette année et les artistes exposés le confirment : des artistes bien installés (les frères Haerizadeh, Mahi Binebine), émergents (Reem R.) et des designers puisque la foire développe aussi une section « Design ». Créée en 2021, Menart Fair participe selon sa fondatrice d'une dynamique plus large en France : « Depuis 2021, les maisons de ventes ont ouvert des départements MENA, et elles ont organisé plusieurs ventes marquantes. Je vois aussi des commissaires dans les foires s'intéresser aux artistes du MENA et se spécialiser. »

La foire cherche à intensifier cet élan dans le milieu parisien de la culture. Elle compte sur l'engouement du grand public et surtout sur les partenariats institutionnels engagés pour la prochaine édition : le Palais de Tokyo, le Palais de Chaillot et le Musée de l'Homme sont associés à la programmation, avec des œuvres d'artistes de la foire et des performances.

Nouveau lieu

La foire change aussi de lieu et investit le Palais d'Iéna (au lieu de l'hôtel particulier de Cornette de Saint-Cyr l'année passée). Laure d'Hauteville souligne que « c'est la première fois que le bâtiment accueille une foire commerciale et, en conséquence, la scénographie de la foire tiendra compte du décor intérieur classé ». La foire se tient le week-end des Journées européennes du patrimoine (16 et 17 septembre), ce qui peut accroître la visibilité de Menart Fair auprès du grand public.

Menart Fair,

du 15 au 17 septembre, Palais d'Iéna, 9, avenue d'Iéna, 75016 Paris.

THÉMATIQUES

Foire & Salon

Cet article a été publié dans Le Journal des Arts n°616 du 8 septembre 2023, avec le titre suivant : La foire Menart s'institutionnalise